

Mardi 19 décembre 2023

## Rénovation énergétique : Oxfam publie les recommandations du CLER-Réseau pour la transition énergétique

Oxfam vient de publier un rapport intitulé “[Logement : inégalités à tous les étapes](#)”, assorti d’une série de recommandations permettant d’endiguer la crise. Cette étude se concentre sur l’accès au logement en France pour souligner les conséquences des crises du logement sur le creusement des inégalités.

Le CLER-Réseau pour la transition énergétique a contribué à la rédaction de ce rapport avec un chapitre dédié baptisé “La rénovation énergétique : une réponse à la précarité énergétique” (p.57), formulant une série de recommandations politiques à mettre en œuvre dans le cadre de la planification écologique.

Pour accélérer la rénovation énergétique performante et solidaire, le CLER-Réseau pour la transition énergétique rappelle dans ce rapport les recommandations à intégrer dans la planification écologique du gouvernement, c’est-à-dire le plan d’actions pour accélérer la transition écologique.

### Les 3 recommandations prioritaires:

1. Rendre obligatoire et effective la contribution de tous les fournisseurs d’énergie aux fonds de solidarité pour le logement;
2. Garantir un zéro reste à charge pour les projets de rénovation énergétique des ménages en situation de précarité énergétique pour leur donner la possibilité de se lancer dans de tels travaux;
3. Renforcer MaPrimeRénov’ et faire évoluer la politique des aides publiques à la rénovation pour aller vers une proportionnalité des aides en fonction de la performance atteinte, et inciter à respecter les étapes de travaux pour une rénovation performante selon les [recommandations de l’ADEME](#). Objectif : récompenser la recherche d’économies d’énergies maximum sur chaque bâtiment ou logement.

### Pour Danyel Dubreuil, expert efficacité énergétique du CLER-Réseau pour la transition énergétique :

*“Investir massivement dans la rénovation des passoires énergétiques est la condition indispensable pour surmonter la crise environnementale, sanitaire, sociale et économique actuelle. La rénovation énergétique permettrait d’économiser chaque année 10,8 milliards d’euros sur la facture énergétique des ménages (soit 1100 euros en moyenne par ménage et par an) et 700 millions d’euros pour le système de soins, dont 614 millions d’euros pour la Sécurité sociale (1). Sans compter la création de centaines de milliers d’emplois dans le secteur du bâtiment !”*

1. <https://cler.org/wp-content/uploads/2023/07/comprendre-financements-renovation.pdf>

### Pour aller plus loin :

Téléchargez le rapport “[Logement : inégalités à tous les étages](#)”

Téléchargez le dernier *Notre énergie*, la revue du CLER-Réseau pour la transition énergétique “[Rénovation énergétique : ambition 2030 !](#)”